



NOTE DE PRESSE

JEUDI 2 SEPTEMBRE 2021

Rentrée scolaire :
La réussite éducative comme maître-mot



Renforcer l'apprentissage des savoirs fondamentaux, la maîtrise des langues, transmettre les valeurs civiques, accroître la place du sport et de la culture... La mairie de Perpignan poursuit ses actions pour favoriser la réussite éducative.

COVID 19 : MISE EN ŒUVRE DU NOUVEAU PROTOCOLE SANITAIRE

Les services de la Ville mettent en œuvre le nouveau protocole sanitaire qui prévoit des niveaux d'alerte différents selon la gravité de la circulation du virus. Pour la rentrée, le niveau « Jaune » qui a été défini, permet d'accueillir les enfants de façon comparable aux années antérieures. Néanmoins, une attention particulière sera portée sur trois points:

- **Le nettoyage des espaces et des surfaces de contact**

Les organisations relatives à chacun des niveaux ont déjà été expérimentées l'année dernière. Les services répondront aux exigences du protocole même si le niveau le plus élevé (rouge) présente des contraintes plus importantes et nécessite la mobilisation accrue du personnel pour le nettoyage des surfaces de contact plusieurs fois par jour et des tables de cantine après chaque repas.

Ce sont **2 902 litres de produits virucides et bactéricides**, que le service achète pour l'année, en complément des produits d'entretien classiques.

- **L'organisation des temps de restauration**

En accord avec les équipes d'ATSEM en maternelle et des ALAE en élémentaire, les services prendront en compte **l'absence de brassage avec distanciation de 2m entre les groupes classes pour les temps du repas**.

Si les niveaux orange et rouge sont atteints, les contraintes de distanciation pourraient contraindre la Ville à mettre en place, partiellement, un service de repas froid dans certaines écoles.

- **La fourniture de masques et de gel hydroalcoolique**

La mairie dotera l'ensemble de ses personnels éducatifs de masques classiques ou de masques inclusifs (personnel ATSEM, personnel technique et vacataires périscolaires de la Ville).

Si le port du masque est proscrit pour les enfants de maternelle, il est obligatoire pour les enfants en élémentaire à partir du second niveau d'alerte. C'est pourquoi, comme l'année dernière, **la mairie fournira des masques pour les enfants de toutes les écoles de la Ville**.

Le gel hydroalcoolique sera mis à disposition sur l'ensemble des établissements scolaires, ainsi que des distributeurs de savon liquide. Pour l'année scolaire, **la mairie dote les écoles de 1 707 litres de gel hydroalcoolique, de 4 920 litres de savon liquide** et dépense 64 448€ en serviettes papiers à usage unique dans différents conditionnements.

LE DEDOUBLEMENT DES GRANDES SECTIONS MATERNELLES –REP+*

*Réseau d'Education Prioritaire

Depuis 2017, l'Etat souhaite favoriser la réussite des élèves situés dans les quartiers défavorisés grâce au dédoublement des classes en zone d'éducation prioritaire REP et REP+. Jusqu'à présent, cela concernait les classes de CP et de CE1 qui, progressivement dédoublées, se sont vues octroyées un enseignant pour 12 élèves. Pour cette rentrée 2021, les directives nationales ouvrent le dédoublement des classes aux grandes sections de maternelle.

A Perpignan, 9 écoles situées en REP+ vont bénéficier cette année de ce dispositif. Pour ce faire, chaque école va accueillir entre 1 et 2 enseignants supplémentaires soit 11 enseignants au total (B. Pascal, E. Herriot, P. Picasso, J. Jaurès, E. Roudayre, G. Dagneaux, C. Debussy, V. Duruy et Pont-Neuf), qui interviendront dans des demi-classes de grandes sections de maternelle.

Afin d'accompagner cette dotation, la Ville a mis en œuvre cet été, d'importants travaux d'aménagement, de cloisonnement et de création d'espaces supplémentaires, avec notamment, l'extension de l'école E. Roudayre. Un achat d'Algeco permettra d'accueillir les enfants dans de bonnes conditions dès cette année, dans l'attente des travaux d'extension qui démarreront avant le terme du 1^{er} trimestre. L'ensemble des travaux d'aménagement représentent une enveloppe de 161.800 € intégrant l'achat des Algécos. Le programme d'extension de Roudayre est de 916 000 € TTC.

NOUVEAU : L'OPERATION « PETIT DEJEUNER » A L'ECOLE

A compter des vacances de Toussaint, la mairie s'engagera dans le dispositif des petits déjeuners à l'école qui sera mis en place à titre expérimental dans 8 écoles maximum en REP et REP+ avec des enseignants volontaires.

L'aide de l'Etat à hauteur de 1,30 €/petit déjeuner, sera sollicitée pour mettre en place pendant le temps scolaire 2 petits déjeuners maximum/semaine.

La Ville accompagnera techniquement cette opération qui s'appuie sur les équipes éducatives de terrain.

L'OFFRE DES ACCUEILS DE LOISIR RENFORCEE : CULTURE, PATRIMOINE, SPORT AU PROGRAMME

La rentrée scolaire est aussi le temps de la reprise des Accueils de loisirs des mercredis qui ouvriront cette année dès le 8 septembre et dont le fonctionnement se prolongera pendant les petites vacances.

L'augmentation notable de la fréquentation des accueils de loisirs lors de la période estivale qui vient de s'achever, montre qu'ils restent indispensables tant pour les organisations familiales que pour l'enrichissement éducatif des enfants.

Ces structures vont bénéficier de propositions d'intervenants municipaux en matière de culture, de patrimoine, de sport, non seulement les mercredis mais aussi pour d'autres occasions dans la semaine, notamment au cours de mini-stages.

Ces interventions thématiques, initiées l'année dernière, seront développées et renforcées avec notamment, l'opération de printemps autour du patrimoine qui sera amplifiée et pérennisée.

RECONDUITE ET AMPLIFICATION DES ACTIONS DE SOUTIEN SCOLAIRE

Cette année scolaire verra également se reconduire et s'amplifier des actions initiées l'année dernière

- **“SOS Soutien scolaire”**

04 68 62 38 41 : un numéro à la disposition des étudiants volontaires pour aider les élèves en difficulté.

De nouveaux recrutements de jeunes volontaires seront effectués en septembre pour un dispositif reconduit de novembre 2021 à juin 2022.

Cette initiative unique en France, voulue par le maire dès sa prise de fonction, a pour but de s'attaquer au terrible problème du décrochage scolaire, un phénomène largement aggravé par les différents confinements qui se sont succédés.

Face au succès de l'opération, la mairie reconduit ce dispositif.

L'objectif est de venir en aide gratuitement aux élèves en difficulté de 4e, 3e et 2de, par le biais de cours de français, mathématiques, histoire-géographie et sciences.

Au total, de mai à août 2021, 170 élèves ont bénéficié de cette aide aux devoirs réalisée par une quinzaine d'étudiants sélectionnés, effectuant leur service civique (prise en charge d'une partie de leur rémunération par la mairie).

- **Opération « civisme et citoyenneté » avec la Police municipale**

Cette année encore, une équipe de la Police municipale se rendra, le temps d'une demi-journée, dans différentes écoles primaires de la ville. Comme l'an passé, cette dernière interviendra auprès de classes CM1-CM2, et abordera différentes thématiques avec les élèves, essentiellement liées aux valeurs de la République et à la sécurité routière.

- **La Mairie reconduit sa participation au dispositif « Cité Educative »**

70 000 € ont été débloqués pour la précédente année scolaire.

29 écoles de Perpignan bénéficient de ce dispositif.

Les objectifs consistent, d'une part, à conforter le rôle de l'école par de nouvelles méthodes d'apprentissages, d'autre part, à lutter contre l'illettrisme des enfants.

Ce dispositif rassemble la Préfecture, l'Education nationale et la Ville de Perpignan.

- **Espace Numérique de Travail**

La possibilité est offerte aux équipes enseignantes des écoles d'utiliser l'Espace Numérique de Travail proposé par l'Inspection Académique.

Ce dispositif a pour but de faciliter la communication entre les écoles et les familles : vie scolaire, suivi de l'enfant et éventuellement travail à distance.

La mairie prend en charge les coûts d'utilisation de cet Espace Numérique de Travail.

LES CHIFFRES CLÉS DE LA RENTREE SCOLAIRE 2021-2022

→ **10 038** enfants font leur rentrée ce jeudi 2 septembre

Effectifs scolaires au 24/08/2021 :

3 752 inscrits dans les écoles maternelles

6 286 inscrits dans les écoles élémentaires

→ **61** écoles

REP / REP+* : **23** Ecoles Maternelles/ **20** Ecoles Elémentaires

HORS REP : **9** Ecoles Maternelles/ **9** Ecoles Elémentaires

Total : **32** Ecoles Maternelles/ **29** Ecoles Elémentaires

*Réseau d'Education Prioritaire

→ **2 291** enfants inscrits en périscolaire (prévisionnel)

En maternelle : **781** enfants inscrits

En élémentaire : **1 510** enfants inscrits

Pour cette rentrée scolaire, la mairie de Perpignan met tout en œuvre pour le bien-être des enfants, pendant leur temps scolaire comme périscolaire, avec pour objectif à travers les différents dispositifs installés : la réussite éducative de tous.

Contact presse :

Johanna HALIMI-CLAVERIE, chargée de communication

04 68 66 32 72 • 06 84 28 20 06

halimi.johanna@mairie-perpignan.com

